

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la capital: un mes, UNA peseta; trimestre, 3
Fuera: trimestre, 4'50

ÚNICO PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

Calle Miñana, 7 y 9.-Valencia

DIABLO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA

5 céntimos en Valencia

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. E. Ferris Mencheta

CUATRO EDICIONES DIARIAS

Tres para fuera y una para la capital

Servicio telegráfico y telefónico ilimitado

Remitidos y esquelas mortuorias á precios convencionales.

Año XXXVII.—Num. 16.069

VALENCIA VIERNES 14 AGOSTO 1914

Oficinas: Miñana, 7 y 9

Oculista de Santa Bárbara

Curación rápida de las enfermedades de los ojos.

Tratamiento especial para las granulaciones.

Calle de Colón, 31, bajo, Valencia

Para "LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA"

CRONICA POLITICA

Madrid 13

Seguimos careciendo de noticias de la guerra europea y teniendo que poner en cuarentena las pocas que hay, porque según su origen son apasionadas de un lado ó de otro. Y como las principales fuentes de información son de Francia, claro es que no llegan la mayor parte de las referencias con un marcado sabor francófilo.

Anoche ha publicado "Heraldo" una ingeniosa caricatura de Tovar, aludiendo á esta parcialidad autobombista de las informaciones de la guerra. Hay dos aparatos telefónicos: el uno dice Francia y Alemania el otro. El de Alemania está cortado y sin funcionar. Un hombre, que quiere ser la encarnación del pueblo español, escucha en la fuente informativa francesa y exclama: "Bravo, bravo, pero dejen ustedes un poco el aparato á los alemanes". Esta caricatura es la gráfica expresión de la realidad, de lo que está aconteciendo á la prensa española.

Que carezcamos de noticias de la marcha de las fuerzas de la Triple Entente, es natural. Cuidado de ella es reservar los movimientos de sus ejércitos para que no puedan ser conocidos del Estado Mayor alemán. Así sabemos solo que grandes ejércitos contingentes están operando, concentrados ya en Bélgica, y como de otra parte se sabe también que los alemanes han concentrado allí un formidable ejército, hay que esperar, razonablemente pensando, que de un instante á otro se librará una gran batalla, una de las que en el resultado general de la contienda han de ser decisivas.

En el mismo caso parecen encontrarse las cosas en la Alsacia, donde el ejército francés, abandonando Mulhouse, se ha colocado en magníficas posiciones estratégicas, ocupando las crestas y los desfiladeros de los Vosgos. Aquí, sin embargo, es posible que se retrase más el encuentro, que será formidable también, pues los alemanes están en condiciones de inferioridad por la situación de las tropas francesas, y no es de suponer que el Estado Mayor alemán lleve á sus tropas á una verdadera aceria.

Por fuerza hemos de aguardar sin saber noticias ciertas de los avances hasta que los encuentros formidables se hayan librado ya.

Los aficionados á estas cuestiones de táctica militar y de estrategia hacen muchas cálculas sobre el posible resultado de estas batallas, próximas indudablemente á librarse.

Pero no cabe predecir nada con probabilidades de acierto, por desconocer bien los contingentes y los instrumentos de lucha de los contendientes. Sin embargo, hay muchos que hablan de que la lucha en Bélgica será un Waterloo y de que el Napoleón de ahora tendrá su derrota en el mismo campo donde la suya el Napoleón francés.

Hay gentes que aseguran, como si estuvieran harto seguras de la incontrastable fuerza del imperio alemán, que antes de un mes estarán los alemanes en París.

¿Quién sabe lo que puede pasar? Peritos militares aseguran que la artillería francesa es inferior á la alemana, y el gobierno francés dice que en todos los encuentros habidos hasta ahora se ha puesto de relieve la superioridad de la artillería francesa sobre la alemana, cuyos cañones de gran alcance son ineficaces.

Comprenderá el lector que así la opinión ha de estar por fuerza extraviada con estas noticias tan contradictorias, tan confusas y tan apasionadas de fe.

Inclinamos á creer que de esta guerra se sabrá parte de la verdad cuando haya concluido, y la verdad entera cuando, después de unos siglos, la historia fríamente haya desdoblado el mar de infundios que circulan ahora, para sacar de él la realidad sin pasiones, limpia de toda vestidura de parcialidades.

Por de pronto á nosotros lo que más importantes es evitar cuanto se pueda las tristes consecuencias de esta perturbación universal. Y para ello hemos venido alentando y aplaudiendo al Gobierno y en ese terreno seguimos y seguiremos por la salud de la patria.—X.

Lo del día

La guerra europea

En pró de la paz

De Roma comunican que Su Santidad el Papa Pío X, afectadísimo por el espantoso conflicto que ha estallado en Europa, ha suspendido toda clase de audiencias y conferencias.

Ha declarado que no deben ponerse obstáculos de ningún género al gobierno de Italia mientras duren estas circunstancias anormales.

También ha excitado de nuevo el Soberano Pontífice á los católicos, y muy en particular al clero, para que eleven oraciones al Altísimo implorando que se llegue pronto á la paz.

Hoy habrán comenzado en Roma las rogativas para pedir á Dios que termine la guerra.

Los Prelados, secundando los esfuerzos de Su Santidad, han dirigido á los fieles cartas pastorales, como la siguiente, el Obispo de Madrid-Alcalá:

"Secundando por nuestra parte las paternales exhortaciones de Su Santidad, ordenamos á los venerables cabildos de Madrid-Alcalá, así como á los párrocos, ecónomos

y rectores, capellanes de las iglesias de nuestra jurisdicción, que desde que reciban esta circular hasta que la guerra termine, recien en la santa misa y cuando la sagrada liturgia lo permita, la oración *pro tempore belli*, y los días de fiesta, después de la misa conventual, á continuación de la que tenga mayor concurrencia, se recen las letanías de los Santos, procurando anunciarlo oportunamente para que los fieles puedan unir sus plegarias á la de los ministros del Señor.

A unos y á otros rogamos sus oraciones privadas para que las asocien á las generales de la Iglesia para impetrar del cielo el anhelado beneficio de la paz, fuente de progreso moral y material de los pueblos."

El comentario del día

Versaron anoche los comentarios en los círculos madrileños acerca de la noticia, verdaderamente grave, que comunicó el telegrafo referente á que el gobierno inglés ha manifestado al embajador austriaco en Londres que, efectuado el rompimiento entre Francia y Austria, Inglaterra se considera en guerra con esta última.

Esta resolución acarreará á los alemanes gravísimas consecuencias, porque siendo las escuadras francesa é inglesa del Mediterráneo muy superiores á la austriaca, ésta no se aventurará á sostener un combate que podría ser funesto para ella; y en este caso quedaría interrumpido el comercio austriaco y privada así Alemania del único punto donde puede aprovisionarse.

Y que los ingleses se consideren los únicos árbitros en el mar, lo demuestra el hecho de que el gobierno del Rey Jorge ha hecho público que no permitirá que se interrumpa la navegación mercante en los grandes Océanos.

Al efecto, el almirantazgo ha publicado una comunicación en la que se aconseja á los armadores que tienen relaciones con Inglaterra que no las interrumpen ni dejen sus vapores inactivos si éstos son neutrales ó ingleses, y advierte que los vapores ingleses continúan cruzando por el Atlántico como en época ordinaria.

Añade que bajo la protección de Inglaterra se va extendiendo diariamente la red de vías marítimas, y que el almirantazgo hará cuanto esté de su mano para mantener indemne el movimiento comercial con el Brasil, Uruguay, Chile y la Argentina.

Las únicas noticias de carácter oficial

El ministro de Estado, hablando anoche con los periodistas, en San Sebastián, dijo que, según despachos oficiales, Montenegro le había declarado la guerra á Austria, y que este país había comenzado ya el bloqueo de las costas montenegas.

Añadió que sabe que los alemanes preparan ataques contra los franceses que se hallan en las colonias pertenecientes á esta nación.

Ha dicho también que, según sus cálculos, en la batalla que se dará en Bélgica intervendrán 400.000 combatientes de cada una de las partes beligerantes, y que las tropas alemanas han obtenido señaladas victorias frente á Lieja y Belfort, pero que en París no conceden á dichas victorias la importancia que en Berlín.

El marqués de Lema confirmó que, habiendo sido rotas las relaciones diplomáticas entre Francia y Austria, Mr. Doumergue encargó á sir E. Grey que hiciera saber al gobierno austro-húngaro que Francia, considerando como una amenaza directa el envío de tropas á la frontera alemana, tomaría medidas para contestar á esas amenazas.

Sir E. Grey, al entregar dicha Nota al embajador de Austria, declaró que Inglaterra se asociaba al parecer de Francia, y que en consecuencia, el estado de guerra existiría entre Inglaterra y Austria.

El embajador de Austria en Londres marchó á media noche.

Plan francés

De Bruselas dicen que el ataque de los alemanes á Brusque, que tenían los franceses, estaba preparado desde hace mucho tiempo, y debía efectuarse por Bélgica y no por Lorena.

Ciertos documentos cogidos á oficiales prisioneros prueban que el Estado Mayor alemán tenía el plan siguiente:

El primer cuerpo de ejército germánico, compuesto de 10 cuerpos y cuatro divisiones de caballería, ó sea 450.000 hombres, recibió la misión de invadir Francia por Bélgica, después de poner fuera de combate á las fuerzas belgas.

La invasión debía hacerse por sorpresa. Para facilitarla, la víspera de la invasión un grupo de infantes alemanes vestidos de obreros de diversos oficios, llevando herramientas, y en el fondo de sacos de trabajo revólvers, guerreras y gorras militares, que debían ponerse desde el día siguiente, habían de ocupar por la tarde las principales poblaciones de la frontera, los puentes, túneles y las estaciones de los ferrocarriles belgas.

Los comandantes de otros grupos disfrazados, tenían órdenes precisas y escritas para ocupar las estaciones antes de la media noche, prendiendo y atando al personal.

Momentos después debían cortar todas las comunicaciones telegráficas.

Seguidamente una docena de trenes, llevando 70.000 prusianos que aguardaban en la frontera, entrarían en Bélgica.

Al amanecer del primer día la movilización alemana, antes que el gobierno de Bruselas pudiera enterarse, había caído Lieja en poder de los alemanes, y pronto toda Bélgica hubiera sufrido la misma suerte.

El ejército belga, sorprendido, no hubiera podido reunirse y no hubiera opuesto resistencia.

Los belgas terminan su relato diciendo que circunstancias imprevistas y la vigilancia del general Leman en Lieja hicieron fracasar el plan de ataque de los alemanes.

El estado de las cosas

De París dicen que las tropas aliadas avanzan metódicamente, y el plan se desen-

vuelve respondiendo de un modo perfecto á las previsiones del Estado Mayor.

Se considera inevitable un próximo choque entre los ejércitos beligerantes.

De Lieja se reciben buenas impresiones. El comandante de uno de los fuertes ha comunicado que todas las defensas se hallan en perfecto estado. Abundan los viveres y municiones, y la salud y el espíritu de las tropas son excelentes.

Dos divisiones de caballería alemana, en conjunto 6.000 ginetes, se dirigieron de la orilla del Mosa hacia el interior. Parece que el objetivo de estas fuerzas es sembrar el pánico entre los habitantes de la comarca que ocupan. En algunos pueblos no es probable que lo consigan, porque la guardia civil se halla en los puntos estratégicos y vigila las carreteras.

Combates y escaramuzas

El ministerio de la Guerra ha comunicado un informe del importante combate que acaba de verificarse en la región de Diest, entre una división de la caballería alemana, apoyada por la infantería y artillería, y una división belga, apoyada por una brigada mixta. La lucha, que ha sido de las más vivas y encarnizadas, terminó con la victoria á favor de los belgas. Los alemanes, después de haber tenido pérdidas enormes, fueron rechazados hacia Hasselt y Saint Front. Los belgas, según parece, no han sufrido grandes pérdidas.

Comunican de Bruselas que siguen librándose combates aislados, en los que, según noticias, los alemanes llevan la peor parte.

Los belgas avanzaron hacia Eghzee, siendo atacados por los alemanes. Después de un vivo tiroteo, los germanos vieron obligados á retroceder, dejando abandonadas varias ametralladoras.

También en Haenen se ha librado un pequeño combate, siendo derrotados los alemanes.

En Haelen se ha desarrollado un gran combate, que duró 24 horas.

Los ingenieros belgas hicieron volar dos puentes sobre el río Demer, con objeto de que no pudieran atravesarlo los invasores.

Además volaron también importantes edificios de las afueras de la ciudad para contener el avance de los alemanes, consiguiendo su objeto y derrotados.

Les causaron 200 bajas entre muertos y heridos.

El combate de Othain

Informes recibidos de París afirman que el combate desarrollado el día 11 del actual en Othain, prosiguió más encarnizado al día siguiente.

Dos batallones de tropas francesas fueron atacados por fuerzas alemanas muy superiores en número, obligando á replegarse con orden completo; pero éstos por la noche, con ayuda de nuevas fuerzas y de la artillería, iniciaron un contraataque violento, obligando á batirse en retirada á los alemanes y persiguiéndolos.

Los derrotados tuvieron muchos muertos y heridos, dejando en poder de los vencedores una batería de ametralladoras y varias cajas de municiones.

El día 12 los franceses continuaban teniendo ventaja sobre el enemigo, y una batería cayó de sorpresa sobre el 21 regimiento de dragones alemanes cuando éstos habían echado pie á tierra, destruyéndolos.

Las demás fuerzas iniciaron la retirada, persiguiéndoles los franceses, quienes en las aldeas y caseríos se apoderaron de nueve oficiales y 1.000 soldados que estaban heridos, haciéndolos prisioneros.

Tomando apuntes

Un despacho de Bruselas comunica que ayer tarde vieron los vecinos evolucionar sobre la población un aeroplano alemán.

También han visto otros, entre las cuatro á las seis de la tarde, volar dos aeroplanos más sobre Kirelmon.

El primer aparato hizo sobre Bruselas una gran virada, y tras de varias evoluciones se perdió de vista por el Este.

Los guardias cívicos hicieron varias descargas contra el aparato dicho, sin que se observara que hubiera sido alcanzado.

Los vuelos que dejamos reseñados han causado en Bruselas gran indignación.

Sumándose á los franceses

De París telegrafían que se está organizando un cuerpo de voluntarios ingleses, que peleará bajo la bandera de la República. Hasta ahora van inscritos 200 hombres, y se cree que llegarán á 5.000.

También han visto otros, entre las cuatro y las seis de la tarde, volar dos aeroplanos más sobre Kirelmon.

El primer aparato hizo sobre Bruselas una gran virada, y tras de varias evoluciones se perdió de vista por el Este.

Los guardias cívicos hicieron varias descargas contra el aparato dicho, sin que se observara que hubiera sido alcanzado.

Los vuelos que dejamos reseñados han causado en Bruselas gran indignación.

Sumándose á los franceses

siguen, y que no es la revancha de Francia para recobrar la Alsacia y la Lorena, sino la lucha por la libertad de los pueblos, por la resurrección del derecho y por librar á Europa del despotismo.

El gran combate

Despachos recibidos de San Sebastián á las cuatro de la madrugada, dicen que se tienen noticias oficiosas que afirman que las tropas alemanas han llegado á establecer contacto con las aliadas, estando librándose la gran batalla que se esperaba de un momento á otro, como anteriormente les comunicó.

Se ha confirmado que las fuerzas que intervienen pasan de 400.000 hombres.

Reina verdadera ansiedad por conocer detalles del desarrollo de la lucha.

Este rumor parece que lo ha confirmado el ministro de Estado, señor marqués de Lema.

Las fortificaciones francesas

La frontera Nordeste de Francia quedó desmantelada como consecuencia del Tratado de Francfort, que siguió á la guerra del año 70.

Las mesetas lorenesas, que por un lado la apoyan en el gran ducaado de Luxemburgo, y por otro en el monte Dunois, no presentan obstáculos naturales al invasor.

Atraviesan la frontera en esta parte muchas carreteras. En la época actual son también transitables los campos, y únicamente son escollo en la marcha las pantanosas orillas del Woivre; viñedos cubren las vertientes de las colinas y plantíos de lúpulo van disminuyendo lentamente.

Macizos forestales cubren las mesetas lorenesas. La región siente en verano escasez de agua. En las colinas del Meuse, pobladas de viñedos, los pueblos están á media ladera, en puntos donde brotan manantiales.

Desde Port Saint Vincent á Pont á Mousson, terreno muy rico en hierro, hay muchos establecimientos metalúrgicos.

La Lorena es pobre y poco habitada. Los valles del Meurthe y del Moselle son abundantes en agua y de mayor riqueza. En ellos abundan las granjas aisladas.

Alemania, después de apoderarse de las dos provincias francesas, las fortificó y construyó alrededor de Metz y Strasburgo dos campos atrincherados, y desarrolló en Alsacia Lorena una red de ferrocarriles estratégicos que le permitiera reunir rápidamente sus ejércitos en la frontera francesa.

Francia precisaba medios para detener al enemigo histórico en su avance y movilizar entretanto sus tropas, concentrándolas frente al invasor.

Desde luego, para lograr estos propósitos, renunciaba á las plazas fuertes, rateras en el 70 de los ejércitos imperiales de Mac-Mahon y Bazaine.

Estudió entonces el sistema de regiones fortificadas. Primero, fuertes barreras en la frontera para interceptar en lo posible el paso del invasor; después, la primera línea de defensa, á alguna, muy poca, distancia de la frontera política. Esta línea no la continuó; tiene boquetes entre sus posiciones; pero todos los boquetes, á intervalos, están batidos por el cañón francés.

Las posiciones de esa línea son la previsión de una derrota y el amparo protector para una reacción ofensiva. Tiene, además, Francia grandes centros fortificados: París, Lyon, Lille...

La primera línea francesa de fortificaciones en la frontera Nordeste la apoya en las viejas plazas fuertes de Verdun, Toul y Belfort.

Las colinas del Meuse defienden la orilla derecha con puntos de apoyo: con Verdun al Norte y Toul al Sur.

Las alturas de Moselle forman en la orilla izquierda de este río escarpados hasta Epinal.

En Belfort se construyó un campo atrincherado, y se prolongó hasta Lomont, la región fortificada.

Las fuertes barreras que preceden hasta la primera línea, son:

En Manonville, sobre la margen derecha del Verdun, para obstruir la línea férrea de París á Strasburgo; en Port Saint Vincent, en la confluencia del Moselle y del Madoz, impide al enemigo el acceso por el Sur á la meseta del bosque de Haye; en Fronard, extremidad del Norte de dicho bosque, este fuerte bate los puertos sobre el Moselle y el ferrocarril que viene de Metz, y en Mortuand, que obstruye la línea Thionville Sedán.

Longwy, punto de acceso actual de los alemanes, y Arlon, en la frontera belga, fueron desartillados en 1902.

En la primera línea, la plaza de primer orden es Verdun, situada sobre el Meuse, en su ensanchamiento del valle. Está á una jornada de Metz; fuertes en las dos orillas completan las defensas.

Es de advertir que algunos fuertes, especialmente el de Roseller, tiene limitadas las vistas por los bosques.

Toul, punto de apoyo de la derecha de la región fortificada, está en la orilla izquierda de Moselle, á la salida de una depresión, por la que sigue el ferrocarril á Strasburgo y el canal de Marne al Rin.

La ciudadela de Toul es el fuerte de Mont Saint-Michel, sobre su colina, que domina á la plaza por el Oeste; completan sus defensas varios grupos de obuses; Lucy, Eronves, Dongermaiz, Blenod, Villey le Sec y Gondreville.

Para batir el paso del Meuse se construyeron los fuertes de Genicourt y Troyon.

Al Sur del promontorio de Hattonchatal, las colinas disminuyen de espesor, formando en la altura de Lerouville un entrante muy pronunciado; aquí es donde se enlazan las carreteras de Metz y Saint-Michel, á Sampigny, á Lerouville y á Commercy.

Todos estos caminos están batidos por fuertes diversos, así como las depresiones de Morbette, Boncourt y Aulnoy y las carreteras que trepan las colinas de Apremont y Cironville.

El fuerte de Bourlemont bate el nudo de ferrocarriles de Neufchâteau Epinal, ciudad fortificada; tiene más bien un carácter ofensivo que defensivo.

En la orilla derecha de Moselle se construyó una cabeza de puerto, que facilita al ejército francés, en caso preciso, desembarcar en las mesetas lorenesas para atacar de flanco al enemigo que estuviese esperando á batirse en la depresión del Moselle Epinal; no está amurallado.

Belfort tiene por misión obstruir el boquete entre los Vosgos y el Jura.

Los fuertes principales del campo de Belfort son los de Rospe, Salbert y Mont Van dois, este último sobre el río Lisaine, dominando Herincourt; pequeños fuertes y baterías ligan aquellos con las llanuras onduladas, donde corren el Savourense y el arroyo Saint Nicolas.

Además forman parte del campo atrincherado los fuertes de Chaux y Mont Bart y la ciudadela de Montbeliard, en la confluencia del Allaine y del Doules, y sobre la carretera y ferrocarril de Basilea á Besancon.

Todos los caminos que atraviesan los Vosgos desembocan en el Mosella, entre Saint-Maurice y Epinal y continúan en la cuenca del Saona, después de atravesar las colinas que bordean la cuenca del Moselle.

Arches bate la desembocadura del Volongne; Farmost, la carretera de Remiremont á Sure y Vasoul; Rupt, la carretera de dicho punto á Sure y Vesoul; Chateau-Lambert, de la Thillot á Sure; Ballon de Lervance, de la Ballon de Alsacia, y la de Saint-Maurice á Belfort y Giromagny enlaza con el campo de Belfort y destruye la carretera de Doller por Rougemont.

Entre Montbeliard y el Jura pasa una carretera que va de Porentruy y se dirige á Besancon, prolongándose al pie de Lomont.

Para completar la obstrucción del boquete de Belfort se ha prolongado la defensa hasta las alturas de Lomont, construyendo un grupo de otras que dominan al mismo tiempo la garganta de Sain-Hippolite.

Tales son las obras defensivas de Francia en la frontera del Nordeste con Alemania.

Los jefes del Ejército beligerante

Los del alemán

Del Emperador, jefe supremo del ejército nada hay que decir; es suficientemente conocido.

Su jefe de Estado Mayor general, von De Moltke, es el propio sobrino del célebre "pensador de batallas", como diríamelo los llaman sus admiradores. El general De Moltke ocupa sus funciones actuales desde hace unos seis años.

Antes del principio de la guerra, el alto mando, bajo la dirección suprema del Emperador, estaba repartido entre ocho inspecciones de ejército, á saber:

Primera. Dantzig (1.º, 17.º, 20.º), bajo el coronel general von Pritwitz y Gafelion, antiguo jefe del 16.º cuerpo de ejército, donde había tomado la sucesión del mariscal De Haeseler. Su valer era muy discutido en Metz.

Segunda. Berlín (Guardia, 12.º y 19.º sajones). Tiene por titular al general von Heeringen, que en el año último tuvo que ceder la cartera de Guerra al joven general von Falkenhayn. El general von Heeringen ha pasado gran parte de su existencia en las oficinas y pasa por un excelente administrador.

Tercera. Hannover (7.º, 9.º y 10.º cuerpos). Tenía á su frente al coronel general von Bülow. Reforzada con el 4.º cuerpo, forma en este momento el ejército del Mosa, mandado por el general von Emmich, que hasta hoy estaba á la cabeza del 10.º cuerpo (Hannover).

La cuarta inspección, Munich (tercer cuerpo prusiano y los tres cuerpos bávaros), tiene por titular al Príncipe heredero Rupprecht de Baviera. Este no ejerce, evidentemente, sino un mando nominal, bajo la inspiración de un mayor general, cuyo nombre ignoramos.

La quinta inspección, Karlsruhe (8.º, 14.º y 15.º), comprende una parte de la cobertura frente á la frontera francesa. Su jefe, el gran duque de Baden, no la manda sino nominalmente.

La sexta, Stuttgart (4.º, 11.º y 13.º cuerpos), está bajo las órdenes del duque Alberto de Wurtemberg, que es dudoso esté en funciones á estas horas.

La séptima inspección, Sarrebrück (16.º, 18.º y 21.º), es decir, la otra parte de la cobertura frente á los franceses, tiene por titular al general von Eichhorn, ennoblecido en estos últimos años. Pasa por ser hombre de alto valor profesional, lo cual explica su ennoblecimiento y que se le haya conferido tan alto empleo.

Octava inspección, Berlín (2.º, 5.º y 6.º cuerpos). Su jefe es el general von Kluck, á quien es aplicable lo que se sabe del general von Eichhorn.

Los del francés

"L'Eclair" inserta los nombres de los generales que mandan los 21 cuerpos de ejército franceses, en esta forma:

1.º (Lille), general Franchet d'Esperey.

2.º (Amiens), general Gerard.

3.º (Rouen), general Sauret.

4.º (Le Mans), general Boelle.

5.º (Orléans), general Brochin.

6.º (Chalons Sur-Marne), general Savali.

Este cuerpo tiene la región de Briey, Verdun, Commercy, dando frente á Thionville y Metz.

7.º (Besancon), general Boneau.

Está en la región de Remiremont y Belfort, y puede tener por objetivos Colmar y Mulhouse.

8.º (Bourges), general De Castell.

9.º (Tours), general Dubois.

10. (Rennes), general Defforges.

11. (Nantes), general Eydoux.

12. (Limoges), general Roques.

13. (Clermont Ferrand), general Alix.

14. (Lyon), general Poudrier-Duthail.

15. (Marsella), general Espanisse.

16. (Montpellier), general Taverna.

17. (Toulouse), general Poline.

18. (Bordeaux), general de Mas-Latrie.

19. (Argel), general Moigné.

El 20 cuerpo (cuartel general en Nancy), mandado por el general Foch. Se extiende por la región de Nancy, Lunéville, Mirécourt, y da frente al 21 cuerpo de ejército alemán.

El 21 cuerpo (cuartel general en Epinal), mandado por el general Legrand, uno de los más jóvenes del ejército

ESCOPEPTAS MARCA JABALI. Armas extranjeras y municiones de todas clases. Artículos de lujo y para todos los sports. NUEVOS PRECIOS SIN COMPETENCIA. Eduard Schilling, S. en C.—Paz, 11 y 13

Noticias locales

Antiguamente, la temporada de baños puede decirse que terminaba en Valencia el día de la Asunción. El veraneo de barraca en la Cabanilla era desde la Virgen del Carmen a la de Agosto.

Terminada esta fiesta, las familias veraneantes regresaban a la capital y la gran mayoría hacía sus preparativos para emprender la anual romería a San Miguel y La Cova Santa.

Pero las cosas han cambiado, y aquello de "en agosto frío en rostro" ha venido a traducirse en que este mes y los comienzos de setiembre son la época más calurosa en Valencia, y en la que más se ansia sumergirse en el agua.

Contribuye a ella este año el hermosísimo tiempo de que disfrutamos y que, según las notas de los observatorios meteorológicos, es general en España.

Esta tarde se han cantado en todos los templos solemnes vísperas, completas, maitines, laudes y Salve en honor de la Asunción de Nuestra Señora, y mañana se celebrará esta festividad con el esplendor de costumbre.

A las nueve será trasladada procesionalmente la imagen yacente de Nuestra Señora de la Seo desde su capilla del Milagro a la Basílica por las calles del Milagro y Caballeros.

En la Catedral será colocada en su trono y comenzará la misa, que será cantada con música, oficiando el canónigo arcipreste doctor Herrera, y predicará el prebendado Dr. Benito.

Por la tarde a las seis, y después del canto de vísperas y completas, saldrá la procesión para devolver la veneranda imagen a su real capilla, y recorrerá el religioso cortejo las calles de Caballeros, Calatrava, Correjería, Puñalera, Caballeros, Avellanar, Palau y Trinquete de Caballeros.

El presidente de la Junta de Obras del Puerto, Sr. Martínez Aloy, ha recibido un telegrama del señor ministro de Fomento, participándole haber girado la consignación del tercer trimestre y preguntándole cuántos obreros trabajan y a cuántos más se puede dar ocupación para conjurar la crisis.

El Sr. Martínez Aloy ha contestado dirigiendo al director general de Obras públicas el siguiente despacho: "Agradezco a V. E. telegrama anunciando se libra importe tercer trimestre subvención."

Obreros actuales en obras por administración son 200. La contrata diques sostiene 406.

Para colocar unos 200 más precisa se autorice ejecución, por administración, obras varaderos y Estación Marítima, y autorizar concurso grias y que se apruebe concurso dique flotante.

Sería también indispensable la autorización de 25.000 pesetas a justificar para invertir en adquirendos, con adquirendos viejos existentes; reparación de los pavimentos, vías férreas y construcción de un cobertizo para locomotoras y nuevo enlace de vías.

La Junta dispone de fondos para acometer y acabar estas obras y continuar atendiendo compromisos adquiridos.

Ruego a V. E. autorizaciones solicitadas con la urgencia que el caso requiere."

El señor Gobernador ha recibido una real orden resolviendo que no ha lugar a suscribir competencia entre dicha autoridad y la Audiencia en la causa que se sigue contra Vicente Serrano.

D. Bartolomé Montañés ha visitado hoy al señor Gobernador, haciéndole notar el abuso que en la venta de carbones están cometiendo algunos almacenistas.

Le ha propuesto reunir a dichos almacenistas y les obligue a publicar en los periódicos los precios de los carbones para que el público sepa a qué atenerse.

El Sr. Tejón ha aceptado la idea, y les ha convocado para las siete de la noche.

La Junta de gobierno de la acueducta de Escalona se ha presentado esta mañana al señor Gobernador, manifestándole que el acuerdo de dar cada dos días seis horas de agua a la acueducta Real del Júcar está ya cumplido con creces, pues por una avería estuvieron suscurriendo las aguas durante nueve días, que, a 24 horas, son 216, lo que equivale a 72 días del contrato.

El Sr. Tejón les ha contestado que den hoy las seis horas de agua convenidas ayer, y se estudiará nuevamente el problema.

Como el traslado de la Audiencia y los juzgados va para largo, conviene que el Ayuntamiento ordene retirar los escombros que ha depositado en los deslucados de la casa de la calle de Cisneros, donde están los juzgados, y adscrite los retretes, que son grandes focos de asquerosidad.

Después de las seis zarpó ayer tarde de nuestro puerto el vapor correo de las Baleares, pero a distancia de una milla hubo de regresar.

Al verbo de vuelta hubo quien creyó que ya estaban allí los alemanes, que iban a capturarlos, o por lo menos que por radiograma se le había avisado de algún peligro.

Todo ello quedó reducido a que el barco tenía una avería insignificante, que le fué reparada en seguida, y volvió a marchar.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para el lunes los siguientes señalamientos de pago:

D. Antonio Camps, 54.320 pesetas; don Antonio Guillén, 38.702'24; Sres. Cola y Maycas, 121'33; señor administrador de Correos, 3.500; Mutualidad Obrera Valenciana de Empleados de Tranvías, 6.560'80; Sociedad Cooperativa de construcción de casas para obreros, 46.517'48; señor Gobernador civil, 2.000, y Sres. Cárles y compañía, 8.46'50.

Se han recibido en el rectorado los títulos de maestría a favor de doña Francisca Reyes Becerra y de maestro a favor de don Francisco Dolz Martínez.

Según un despacho recibido ayer en el Gobierno civil, desembarcaron en La Coruña, y han emprendido el viaje de regreso a Valencia, los artistas del cuadro valenciano que fueron a Londres con motivo de la Exposición del Turismo.

El Rosario de la Aurora se rezará mañana, a las cinco, en la iglesia del Temple, y habrá misa de Comunión, plática por el canónigo Dr. Olmos Canalda, Salve y canto del himno.

En el santuario de Agullent se celebrarán ejercicios espirituales para sacerdotes los días 15 del actual a las 24; 27 al 3 de octubre y 11 al 17 del mismo.

Se interesa la presentación en la Intervención de Hacienda, negociado de Clases pasivas, de doña Benita de la Guardia Muñoz.

D. Manuel Señudo Gómez y doña Encarnación Ortiz han pedido autorización, por conducto del señor Gobernador, para cerrar con una valla ciertos terrenos que poseen en las playas.

Cuanto digamos es poco del éxito alcanzado por el "Bandido de Port-Aven", película extraordinaria de 2.500 metros, que, con otras, exhibe el Cine Moderno.

Urberuaga de Uvilla.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídase Memoria y Gulas. Se remiten gratis.

Mañana, a las siete y media, se reunirán en la plaza de la Estación los exploradores valencianos inscritos, para realizar la anunciada excursión a Játiva, y que saldrán en el tren corto, que marcha a las 8'45.

Los scouts van a la indicada población para cumplir la promesa a los exploradores satabenses, y regresarán el domingo, a las ocho de la noche.

Les deseamos un viaje agradable.

El Dr. Ibáñez Algarra ha trasladado su consulta para el tratamiento de las enfermedades de la boca y dientes a la calle de Canalejas (antes plaza de Villarrasa) junto al Hotel de Roma.

La Junta de Protección a la Infancia se reunió ayer a última hora de la tarde, acordando, a propuesta del Gobernador civil señor Tejón, establecer las cartillas en la Caja de Ahorros con la cantidad de una peseta para todos los niños que nazcan en esta ciudad a partir del 1.º de enero del año próximo.

El Gobernador civil Sr. Tejón ha recibido un despacho del ministro de Instrucción pública, felicitándole por la implantación de las Mutualidades Escolares en esta provincia, y encargando saludé a la Junta provincial.

En nuestro puerto fueron embarcadas ayer para Liverpool 10.798 cajas de cebolla, 3.705 de cebollas y melones y 1.460 de tomates y cebollas, y para Glasgow 5.587 de cebollas y 7.072 de melones y cebollas.

Según datos oficiales del registro civil, ayer solo se registraron en Valencia y su término municipal siete defunciones.

En cambio fueron inscritos 19 nacimientos.

SACERDOTE.—Se ofrece para preceptor familia acomodada o explicar religión en colegios. Lista de Correos, cédula número 13.

La Sociedad obrera de pintores de abanicos celebrará junta general el domingo, a las diez, para tratar asuntos que interesan grandemente a los socios.

En el correo de Madrid han llegado hoy el ingeniero jefe de Obras públicas don Luis Dicenta y D. Miguel Carbonell Nolla.

Procedente de Barcelona ha fondeado en este puerto el vapor "Jorge Juan", con 754 obreros inmigrados.

Las temidas sarpicaduras LA HARINA

La tarde y la noche fué ayer fecunda en conferencias y gestiones.

Los fabricantes de harina denominada de huerta parece que insisten en su pretensión de cobrarla a 39 pesetas los 100 kilos, cuando el precio convenido, como nuestros lectores recordarán, era de 33 pesetas los 92 kilos, como máximo.

Una comisión de obreros visitó al Alcalde Sr. Sanchis Peretgas para darle cuenta de lo que ocurría, y como dicho señor parecía dispuesto a dar como bueno este aumento de precio, los horneros se reunieron a las nueve de la noche en el Ateneo Mercantil.

El presidente del gremio, Sr. Valero, expuso la situación de las cosas, que es la que acabamos de dejar consignada.

Añadió que los fabricantes de harinas importadas no habían aumentado el precio del artículo, pero se negaban a vender.

Hubo larga discusión, y tras ella vino el acuerdo siguiente:

Que una comisión visitase al Alcalde y al Gobernador para darle cuenta de la dificultad con que tropezaban los horneros para fabricar pan; que el Gobernador manifestándole que si en el plazo de ocho días, que le ley marca para declarar colectivamente la suspensión del trabajo, no se ha solucionado el conflicto, serán cerrados los hornos y entregadas las llaves al Alcalde para que por su cuenta fabrique el pan que Valencia necesita.

La comisión desempeñó su cometido visitando anoche mismo a los Sres. Tejón y Sanchis Peretgas.

Los fabricantes de harinas, por su parte, han hecho públicas las siguientes manifestaciones para orientar a la opinión en lo que afecta al actual conflicto:

1.º Que por su parte están haciendo todo lo posible para abastecer los hornos de Valencia a los precios convenidos con la autoridad municipal y los horneros.

2.º Que coadyuvando al mismo fin autoridades, panaderos y fabricantes, podríamos llegar hasta que el Gobierno dicte las órdenes necesarias encaminadas a que no falte trigo, para lo cual esta Asociación dirige el siguiente telegrama al ministro de Hacienda:

"Asociación fabricantes harina del reino de Valencia acude respetuosamente a V. E. para que en el interin estudia el Gobierno las medidas necesarias para facilitar la importación de trigos extranjeros, regularice el precio de los trigos nacionales en los mercados productores para que las fábricas del litoral puedan abastecerse, evitando el cierre forzoso por falta de dicho cereal en plaza no lejano, lo cual empeoraría el problema de las subsistencias, cuya solución exige sea resuelto con urgencia en bien general del país."

Los metalúrgicos

El Gobernador civil Sr. Tejón conferenció ayer, a última hora de la tarde, con el presidente de los patronos metalúrgicos señor Montañés, lamentándose de que los almacenistas de carbón no hayan cumplido lo que le ofrecieron en la entrevista de días pasados.

Mostró al Sr. Montañés telegramas de los gobernadores de Zaragoza y Barcelona, en los que se consigna que los almacenistas de carbón de aquellas poblaciones cobran la tonelada a 60 pesetas.

El Sr. Montañés manifestó al Sr. Tejón que en Valencia hay almacenistas que han cobrado estos días pasados la tonelada a 110 pesetas, y que los precios siguen a 80, 90 y 100 pesetas.

Más tarde se reunió en su casa social la junta central y consultiva de la Unión de Industriales Metalúrgicos, manifestando los reunidos que el aumento en el precio del carbón sigue en un 80, 90 y 100 por 100, excepto el que procede de los Sres. Stevensen, Romero y compañía, que siguen vendiendo a sus clientes a los mismos precios que antes del conflicto internacional.

También se dijo que de Inglaterra han salido varios barcos con cargamento de carbón, alguno consignado a Valencia, habiéndose ofrecido un almacenista de ésta a venderlo al mismo precio, salvo el aumento de flete.

Por último, leyéronse telegramas de Barcelona y Zaragoza, con indicación de precios, que son:

Barcelona, carbón para calderas, 60 pesetas; Zaragoza, cok Victoria, 54 pesetas tonelada inglesa; Asturias, 45 y 47; otras calidades, de 55 a 60.

Como estos precios, en sentir de los metalúrgicos, no justifican el aumento que el carbón ha tenido en Valencia, acordaron insistir en sus peticiones al Gobierno para que obligue a fijar un precio máximo en las existencias actuales.

También se acordó insistir en las gestiones para que el Banco dé mayores facilidades a los comerciantes e industriales.

En la Unión Gremial Reunión importante

En el Ateneo Mercantil, y bajo la presidencia de D. Lorenzo Dionis, se reunió anoche en Asamblea extraordinaria Unión Gremial para tratar de cuestión tan importante como el problema de las subsistencias.

Con ligera explicación del Sr. Lleó al acta de la anterior sesión, se aprobó, explicando la presidencia el objeto de la convocatoria.

Hizo uso de la palabra a continuación, en nombre del gremio de horneros, don José Valero, señalando la situación verdaderamente difícil en que se encuentran los fabricantes de pan.

"La subida de las harinas—añadió—no puede ser más arbitraria. Han llegado a pagarse a 47 pesetas los 100 kilos, cuando antes del conflicto europeo se pagaban a 40, y las circunstancias son ahora más favorables, pues se ha prohibido la exportación."

Habló de las gestiones realizadas estos días y del convenio firmado el día 11 con los fabricantes de harinas ante el Alcalde, y por el cual quedaban fijados los precios de 42, 43 y 44 pesetas los 100 kilos, según clase, de candeal, y a 32 y 33 los 92 kilos de la harina llamada de huerta. Pues a pesar de esto, alegando faltas de existencias, los fabricantes comprometidos regatean las ventas, los no comprometidos piden 48 pesetas por 100 kilos, y por la harina de huerta 38 y 39 pesetas los 92 kilos.

"Como esta situación no puede continuar, si las autoridades no ponen coto a los abusos, como nosotros no queremos aumentar el precio del pan, cerraremos los hornos y entregaremos las llaves al Alcalde para que fabrique pan al Ayuntamiento."

La presidencia señaló la importancia de las declaraciones del presidente del gremio de horneros.

El Sr. García Rives repitió lo mismo que acababa de exponer el Sr. Valero, y añadió que los fabricantes han reducido la fabricación y no pueden dar abasto al consumo diario y que no hay motivo ni razón para el aumento de precio, pues hay trigo bastante.

El Sr. Chirivella agregó que van agotándose las existencias en los hornos, hasta el punto de que hay hornero que no puede fabricar el pan que necesita, y dentro de seis días no podrá elaborar nada.

El Sr. Suguñes pidió que se diera cuenta a las autoridades de la gravedad del caso; el Sr. Zamorano se mostró partidario de medidas energéticas y propuso se pida a los Poderes públicos la formación de una estadística de existencias, regulación de precios y libre introducción del trigo; y añadió nuevas peticiones los Sres. Senis y Lleó en pro de soluciones prácticas.

Se discutieron y aprobaron las siguientes conclusiones:

1.º Unión Gremial, profundamente apenada por las gravísimas circunstancias por que atraviesa Europa con motivo de la guerra, se felicita, sin embargo, de que España haya logrado poder practicar ante el conflicto presente la más absoluta neutralidad.

2.º Unión Gremial, percatada de las difíciles circunstancias por que atraviesa España con motivo de la dicha conflagración europea, y teniendo en cuenta la oportunidad del acuerdo del Gobierno prohibiendo la exportación de determinados artículos, declara que hasta el presente no hay motivo alguno para aumentar los precios en ninguno de los artículos de primera necesidad.

3.º Declarar que todos los elementos que integran Unión Gremial se hallan dispuestos en las presentes circunstancias a

evitar injustificados aumentos en el precio de las mercaderías motivados por la causa lamentabilísima de la guerra, por la que no debe perseguirse idea de lucro y si únicamente de defensa.

4.º Que por el Gobierno se dicten las necesarias disposiciones encaminadas a fijar los precios de los artículos, partiendo del promedio de su cotización de la primera quincena de julio último y previa creación de organismos locales de carácter fiscal que regulen en cada caso los precios de las mercancías, para que todo aumento en ellas tenga el asentimiento de la autoridad competente.

5.º Pedir al Gobierno la rebaja de los derechos de Aduanas en lo que afecta a los artículos de comer, beber y arder, llegando hasta la entrada libre en los verdaderamente de primera necesidad.

6.º Pedir asimismo al Gobierno la suspensión temporal de los arbitrios locales del puerto de Valencia para los referidos artículos de primera necesidad.

7.º Pedir al señor ministro de Hacienda que mientras duren las actuales circunstancias de la guerra internacional, se paguen en pesetas los derechos de Aduanas.

8.º Pedir al señor ministro de Fomento que exija a las Compañías de ferrocarriles la rebaja de los transportes sobre la base de las tarifas especiales.

9.º Si a pesar de las anteriores conclusiones no pudiera evitarse el aumento de precio de algunos artículos, los gremios respectivos se reunirán, acordando un alza proporcional para su venta al detall, poniendo previamente este acuerdo en conocimiento del señor Gobernador y del público.

De la misma manera procederán los gremios en el caso de que la adquisición de los artículos al por mayor permitiese la baja para la venta al detall.

10.º Comunicar a las autoridades y demás entidades económicas las presentes conclusiones, dando amplios poderes a la presidencia de Unión Gremial para que, llevando la representación de los gremios y en defensa de los mismos, asista a las reuniones a que se le invite y evacúe las consultas que autoridades y entidades puedan hacerle.

A propuesta de los Sres. Valero, García Rives y Zamorano, se telegrafió al señor ministro de la Gobernación lo siguiente:

"Unión Gremial, reunida Asamblea con currencia verdaderamente extraordinaria, acordó, entre otras conclusiones, que tendrá el honor comunicar V. E., las siguientes:

1.º Que teniendo en cuenta la difícil situación por que atraviesa la fabricación del pan, por alza precios injustificada harinas, propone al Gobierno se proceda inmediatamente a la investigación de las existencias de trigo, adjudicando al mismo los precios que regían en la primera quincena de julio último, haciendo obligatoria su venta a las demandas de los molineros.

2.º Intervención por el Estado de las fábricas de harinas, para que no pueda alegarse por los fabricantes la falta de existencias.

3.º En caso necesario, incautarse el Estado temporalmente de las existencias de trigo y de las fábricas de harinas, en atención a la magnitud del conflicto nacional que supone la considerable alza que experimentarían precio pan, caso no solucionar problema las medidas necesarias por dictámenes que resulten.

4.º También acordó inmediata intervención Gobierno para cortar abusos abastecidos res carbón esta ciudad, quienes en su desmedido antipatriótico afán de lucro han llegado a doblar precio carbones, mientras Barcelona, Zaragoza apenas modificaron sus precios, haciéndose constar tienen existencias grandes almacenes.—El presidente, Lorenzo Dionis."

Después se habló del encarecimiento de los carbones, y los Sres. Balaguer y Montañés demostraron, con datos irrefutables, que los precios del mineral se han duplicado sin causa justificada.

Se acordó telegrafiar al Gobierno, pidiendo no tolerase abuso.

Acto seguido se levantó la sesión.

Unión Gremial

Los señores que componen la mesa de esta entidad han cumplimentado esta mañana al Gobernador civil de la provincia Sr. Tejón a quien entregaron las conclusiones votadas en la Asamblea celebrada ayer, con el encargo de transmitir las al Gobierno.

Asistió a la entrevista el Alcalde señor Maestre, quien, enterado por teléfono de que los representantes de Unión Gremial habían estado en su despacho de la Alcaldía y se dirigían al Gobierno civil, allí les esperó para saludarles.

Los señores de Unión Gremial expresaron a las autoridades local y provincial el espíritu que anima a las clases mercantiles para coadyuvar a la solución de los problemas pendientes, haciendo hincapié en el de las harinas, cuya gravedad señalaron ante el peligro inminente de un conflicto si las autoridades no procuran un inmediato remedio.

Los visitantes se percataron perfectamente de que tanto el Gobernador como el Alcalde están en absoluto convencidos de la gravedad de las circunstancias, y por tanto, que informarán debidamente al Gobierno en este particular, al propio tiempo que no perdonarán medio por su parte para conjurar en definitiva el conflicto que se avecina.

Terminó la conferencia reiterando los ocasionados a los Sres. Tejón y Maestre el concurso de Unión Gremial, que dichas autoridades agradecieron.

Casa CANO

PI Y MARGALL, 88, (Ruzafa) Avisos: Teléfono núm. 13 Servicio fúnebre permanente.—Economía y esmero en los servicios.

Información municipal

La Casa de Correos

Hoy ha terminado el plazo para la presentación de anteproyectos para la construcción del edificio de la casa de Correos de Valencia.

Se han presentado ocho, por el orden y con las firmas siguientes:

EL SEÑOR D. Juan Rodríguez del Villar ABOGADO falleció en Zaragoza el 12 del corriente R. I. P. Su esposa, padre, hijos, madre política, hermanos, tíos y primos ruegan a sus amigos lo encomienden a Dios, por lo que los quedarán agradecidos.

LA MUY ILUSTRE SEÑORA Doña María de la Asunción Mascarós y Abarques DE TRÉENOR que falleció el 25 de enero de 1902 La familia suplica a sus amigos la asistencia a alguno de dichos piadosos actos.

AVISO Almacén de Ferretería y Batería de Cocina PASCUAL Y GENIS, 19 Por motivo de las circunstancias anormales que atravessamos y mientras éstas duren y con el fin de que el personal que tengo pueda tener continua ocupación, así como antes de la venta al por mayor, desde hoy he dispuesto que se venda en este almacén al detall. EL BEUTEL.

Balneario de Panticosa Prototipo de las aguas nitrogenadas. 1.636 metros sobre el nivel del mar. TEMPORADA OFICIAL DE 15 DE JUNIO AL 21 DE SEPTIEMBRE DE 1902. El pedido de informes, folletos, tarifas, así como aguas, diríjase al administrador general, D. EDUARDO GALVEZ, residente en el Balneario los meses de junio, julio, agosto y setiembre, y en Zaragoza el resto del año. CATORCE HORAS DE MADRID AL BALNEARIO Automóviles a la llegada de los trenes en las estaciones de Sabiñanigo (Huesca) y Laruns (Navarra).

Academia Cívico-Militar CURSO DE 1914-1915 Carreras Militares.—Preparación para Correos, Telégrafos, Sobrestantes y Topógrafos. Estudios del Bachillerato.—Clases de contabilidad comercial y teneduría de libros por partida doble. Para matriculas é informes en la Secretaría, Sorní, 21, bajo, Valencia, de diez a una y de cuatro a seis de la tarde, todos los días. Apertura de curso el 1.º de setiembre.

Núm. 1. D. Joaquín Plá Laporta y don Pedro Mather Rodríguez, de Madrid. Núm. 2. D. Vicente Traver Tomás, de Castellón. Núm. 3. D. Luis Mosteiro y D. Antonio Rubio, de Madrid. Núm. 4. D. Eduardo Rodríguez Losada y D. Eduardo Lagarde, de la Coruña. Núm. 5. D. Joaquín Dicenta y D. Fernando Tarragó, de Barcelona. Núm. 6. D. Miguel A. Navarro, de Zaragoza. Núm. 7. D. José Alled, de Madrid; y Núm. 8. D. Ricardo Vautercu Ilario, de Valencia. Estos proyectos serán expuestos por término de diez días en el Palacio Municipal, procediéndose después por el jurado a la adjudicación.

Recaudación La obtenida ayer en concepto de ingresos ordinarios fué la siguiente: Por arbitrios carnes, 766'62 pesetas. Por inspección veterinaria 353'90. Por peaje, 58. Total, 1.178'52.

Pagos Los ordenados hoy por el Sr. Maestre han sido los siguientes: Gastos del Asilo de Lactancia, 309'85 pesetas; jornales, 6.857'90; jornales del retén de Bomberos, 756; nómina del personal de alumbardo, 952'98; ídem Registro de pobres, 208'33; ídem Asilo de Mendicidad, 113'66; ídem camiones, 4.359'17.

Aclaración Dice un colega de la mañana que por el Ayuntamiento, sin duda, no se han circulado las órdenes de prórroga del plazo voluntario para la adquisición de cédulas personales, ya que en las oficinas de recaudación manifestaban ayer que ignoraban. Se nos interesa hagamos constar que el mismo día que se tomó el acuerdo se notificó, y en el "Boletín Oficial" se ha publicado el acuerdo de dicha prórroga.

Manifestaciones del Alcalde El Sr. Maestre nos ha manifestado que por el Ayuntamiento, sin duda, no se han circulado las órdenes de prórroga del plazo voluntario para la adquisición de cédulas personales, ya que en las oficinas de recaudación manifestaban ayer que ignoraban. Se nos interesa hagamos constar que el mismo día que se tomó el acuerdo se notificó, y en el "Boletín Oficial" se ha publicado el acuerdo de dicha prórroga.

Sección religiosa SANTOS DE MAÑANA.—La Asunción de Nuestra Señora. Misa y oficio de esta festividad, con rito doble de primera clase, con color blanco. CUARENTA HORAS.—Concluyen en la capilla del convento de María Reparadora. Se cubre a las cinco y media de la mañana y reserva a las siete de la tarde. ADOFACION NOCTURNA.—Sanguis Christi en San Juan Bautista.

Avisos útiles EL X2 es el gran alivio para los dolores y demás fenómenos que son consecuencia de la medicación mercurial.

EL X2 Avisos útiles. Es el gran alivio para los dolores y demás fenómenos que son consecuencia de la medicación mercurial. Es el gran alivio para los dolores y demás fenómenos que son consecuencia de la medicación mercurial. Es el gran alivio para los dolores y demás fenómenos que son consecuencia de la medicación mercurial.

La cuestión arrocera

Acercos de esta cuestión, publica "La Correspondencia de España", llegada hoy a Valencia, el siguiente suelto:

"El Gobierno, en uno de los últimos consejos que ha tenido, se ocupó de la petición de los arroceros de Valencia para que se les permitiera exportar dicho artículo, fundándose en que había arroz bastante para atender a las necesidades de la Península y exportar, sin que esto pudiera contribuir en ningún instante al aumento de precio.

Además, la próxima cosecha se presentaba muy abundante.

Inclinado se hallaba a acceder a los deseos de los arroceros valencianos; pero ante las demandas de otras provincias, entre ellas Barcelona, que se quejan de tener susca Valencia la venta de arroz, lo cual tiene que contribuir a que el arroz adquiere mayor precio del que tiene, el Gobierno se ve por el momento en la necesidad de prohibir en absoluto la exportación del arroz expresado.

Sin embargo, creemos que, si como se anuncia, la próxima cosecha es muy abundante, sobre la base de tener garantizado

el abastecimiento de la Península, es muy probable que más adelante se consienta la exportación, pero sujetándola a prudentes limitaciones."

NUEVO MUNDO

Si quiere usted enterarse de la marcha de la conflagración europea, lea usted esta popularísima revista.

El número 1.075 lo dedica a los terribles acontecimientos que ocurren en Europa.

Los originales literarios de Urgoiti, Andrenio, Maetz, Castro, Caamaño y Renovaes, así como una nota humorística de Ricardo Marín, "Del Gallinero internacional", están dedicados a la guerra, y los de Unamuno, Villaspesa, Becoya, Goy de Silva, Carrere, El Bachiller Quesada y Seijas, comentan asuntos de actualidad.

La parte gráfica se limita a recoger las notas más interesantes de los sucesos que acontecen en el teatro de la guerra europea, figurando en la doble plana el mapa de Europa en 1815 y en 1914. Además, publica los asuntos más salientes ocurridos durante la semana.

"Nuevo Mundo" abre un Concurso de proverbios españoles, cuyas bases se establecen en el referido número 1.075, y por el que le auguramos el más glorioso éxito.

Quedarán, pues, en huelga forzosa unos 1.400 obreros.

Les he dicho que fueran a visitar al señor Bugall, pues quizás el ministro de Hacienda pueda abrir un crédito.

El Sr. Ugarte continúa llevando adelante sus proyectos de obras públicas.

Recibo muchos despachos de Cámaras de Comercio y entidades industriales y comerciales.

Me hablan de la cuestión del día, pero como existe divergencia en sus peticiones, no sabemos a qué lado quedarnos.

Repito que el Gobierno fijará los precios de las subsistencias si llegara el momento oportuno, pero prudentemente, pues no ha de perjudicar a nadie.

He celebrado extensa conferencia telefónica con el Sr. Dato, hablando de la favorable acogida que ha tenido su majestad la Reina de abrir una suscripción en favor de los repatriados.

El Sr. Dato me ha invitado a pasar con él dos días en San Sebastián.

Le he manifestado que me es imposible aceptar la invitación.

Si no empeoran las circunstancias, a últimos de mes iré a la capital donostiarra dos o tres días.

Como los embajadores de las naciones extranjeras no reciben dinero de sus respectivos países, el Banco de España les ha abierto un crédito.

He conferenciado con el Alcalde, a fin de procurar que la repatriación se haga directamente a los respectivos pueblos de donde son naturales los repatriados.

Antes marcharán al campo de desinfección, con el fin de prevenir cualquier enfermedad contagiosa.

El periódico "El Socialista" se queja de que el Gobierno quiere matarlo.

Más bien será que, sintiéndose gravemente enfermo, quiera achacar su muerte al Gobierno.

Esta noche no recibiré a los diputados, quebrantando mi costumbre, pues me encuentro indispuerto.

El gobernador de Ciudad-Real me comunica que se ha agravado el conflicto de Romanilla.

En Berenillas hoy se han paralizado los trabajos."

Nos manifestó que había concurrido al entierro de la señora duquesa de Mandas en representación del Rey.

Nos enseñó el ministro de Estado un decreto del gobierno inglés señalando los puertos donde pueden embarcar súbditos extranjeros.

Manifestó el ministro de jornada que carecía de noticias de la guerra.

Complimentaron al Rey el Infante don Fernando y el embajador de Francia.

También recibió S. M. en audiencia al Cardenal Primado Dr. Guisasaola y al embajador de Inglaterra.

Se celebraron solemnes funerales por el alma del presidente de la República Argentina Dr. Sáenz Peña, que se vieron muy concurridos.

Asistieron representantes de la familia real y el Sr. Dato.

El jefe del Gobierno también concurrió al entierro de la señora duquesa de Mandas.

MADRID 14, 13'15

Alarma en el palacio de la Magdalena: : :

Santander.—Anoche a las doce se oyeron dos disparos en los jardines del palacio de la Magdalena.

Interrogado el guarda-jurado que allí prestaba servicio, dijo que unos desconocidos le habían hecho varios disparos.

Mientras las autoridades practicaban diligencias se vió un bote atracado a la orilla.

Se le hizo una descarga, sin que nadie contestase al fuego.

La Guardia civil y carabineros registraron toda la península, sin resultado.

DESDE BARCELONA

BARCELONA 14, 17'10.

Los que regresan

En el expreso de Francia han llegado 22 alemanes, entre los que figuraban algunas señoras que han sido expulsadas del territorio francés.

Desde Porthou viajaban sin billete por carecer de recursos.

Se les condujo al consulado de su nación donde fueron socorridos y se abonó el importe del viaje.

También llegaron varios españoles, después de seis días de penoso viaje.

Referen pintorescamente las dificultades que han tenido que vencer para llegar a España.

Los curtidores

El gremio de curtidores ha pedido al gobernador gestione del gobierno francés que elimine las pieles de los artículos considerados como contrabando de guerra.

Reunión importante

En la diputación provincial se ha reunido esta mañana la Junta de defensa de los intereses económicos de Cataluña.

El senador D. Luis Sedó ha dado cuenta de las gestiones realizadas en Madrid en pro de esos intereses.

Las impresiones son optimistas.

Conflagración europea

MADRID 14, 16'15.

Noticias particulares

Málaga.—El director de los ferrocarriles suburbanos, que tiene a su padre en Bruselas, ha recibido un despacho suyo, comunicándole que ayer a medio día seguían resistiéndose los fuertes de Lieja.

En los alrededores de la ciudad se había entablado un rudo combate entre belgas y alemanes.

Rusos y austriacos

San Petersburgo.—Un fuerte contingente ruso entró en Galitz, entablado rudo combate contra dos regimientos de infantería y caballería austriacos.

Estas fuerzas quedaron derrotadas.

En Bug los rusos han volado dos puentes y un viaducto.

Espías fusilados

París.—En el ministerio de la Guerra han comunicado la detención de varios espías alemanes.

Después de formarles Consejo sumarísimo han sido ejecutados.

Alemanes y franceses

París.—En La Garde varios destacamentos franceses tropezaron con otros alemanes.

Como éstos eran superiores en número, los franceses tuvieron que emprender la retirada con pérdidas considerables.

Prisioneros alemanes

París.—Los belgas tienen en su poder 2.000 prisioneros alemanes y los franceses 1.500.

El embajador de los Estados Unidos : : :

París.—Dicen de Bruselas que el embajador de los Estados Unidos en Berlín pasó en tren con dirección a Amsterdam. Se concede importancia a este viaje.

Enviado del Papa.— La neutralidad : : :

París.—Dícese que el Papa ha enviado un legado especial al Kaiser para hacerle ver la grave responsabilidad que contrae al violar territorios neutrales.

Empréstito

París.—La Confederación suiza ha votado un empréstito de diez millones para atender a la neutralidad de su territorio.

MADRID 14, 17'15

Más fusilamientos

París.—Los alemanes sorprendieron a varios espías y los fusilaron inmediatamente. También fusilaron al alcalde y administrador de Correos de Rachaud.

Derrota de los alemanes

París.—Dos batallones franceses se apoderaron de la aldea de La Garde.

Aviador alemán

París.—Un aviador alemán ha evolucionado sobre Beauf, arrojando algunas bombas, que hicieron poco daño.

El aviador fue tiroteado.

Posiciones francesas

París.—Los franceses ocupan posiciones en los Vosgos desde hace cinco días.

Rusos y alemanes

San Petersburgo.—Los rusos franquearon la frontera, haciendo retirar a los alemanes, que no pudieron resistir el empuje de la artillería moscovita.

Montenegrinos y serbios

Roma.—Un despacho de Nicks dice que los montenegrinos ocuparon la población de Ejevejteth.

Los serbios bombardearon Vardach y So-bronne, derrotando a los austriacos, a los que hicieron 12 prisioneros.

Desde la altura de Zocvien bombardearon Trentze y Ceoragedo.

Regístranse constantes escaramuzas entre serbios y austriacos.

Nota oficial

París.—El ministro de Negocios extranjeros de Bélgica ha manifestado en nota oficial que la población de Lieja no tomó parte en la defensa de la plaza, dejando esta misión al ejército.

Desmiente también el fusilamiento de un médico alemán, y asegura que los belgas cumplen lo preceptuado en el Convenio de La Haya.

MADRID 14, 18'15

Gran combate

París.—Entre Namur y Berdum se ha iniciado un gran combate entre 26 cuerpos del ejército alemán, al mando del Emperador Guillermo, y las tropas francesas y belgas reunidas.

Las escuadras

París.—Los buques de guerra franceses e ingleses del Mediterráneo han recibido orden de salir al encuentro de la escuadra austriaca.

Los alemanes y austriacos : : : : : en Rusia

Roma.—Los alemanes han desembarcado en Furlandia.

Se han apoderado de Riga y Pítav.

Los rusos han sufrido grandes pérdidas.

Añaden las noticias de Rusia que toda la ribera del Vístula se halla tomada por las tropas alemanas y austriacas.

Esas tropas operan combinadas y se dedican a construir defensas.

Turquía neutral

Londres.—Se dice que el embajador turco ha manifestado al Rey de Inglaterra que Turquía guardará absoluta neutralidad.

Los alemanes avanzan

Bruselas.—Una fuerte columna alemana avanza sobre la ciudad.

El avance se realiza por la parte Sur.

Bruselas nada teme, pues están guardados todos los puntos estratégicos y la guarnición dispuesta a la defensa.

La actitud de Baviera

París.—Según "Le Siecle", en Baviera se ha visto con desagrado la actitud de Alemania, pues el gobierno de Munich opina que la contienda entre Serbia y Austria no era motivo suficiente para la conflagración europea.

Alemanes envenenados

París.—"Le Matin" afirma que estos días recorren las poblaciones de la frontera unos automóviles misteriosos.

Los que los ocupan reparten bombones entre los niños.

Los bombones están envenenados y han ocasionado muchas víctimas.

Pablo Iglesias

Pablo Iglesias ha concurrido esta tarde al Congreso, repuesto de su enfermedad.

Preguntado por los periodistas acerca de la guerra, ha dicho:

"Si no fuera porque morirán miles de hermanos, había que alegrarnos, porque al fin de la campaña nadie hablará de guerras y armamentos."

Cree que Alemania quedará ahogada en su propio ambiente y no podrá resistir por falta de recursos.

Hay que tener en cuenta que en 1870 luchaba contra un imperio y ahora lucha contra una República.

Supone, finalmente, que Alemania quedará deshecha al final de la campaña.

Servicio exclusivo para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

Madrid, 14 17'15	
4 por 100 interior fin mes.	73'00
4 por 100 interior.	60'00
4 por 100 interior fin próximo.	00'00
Amortizable 5 por 100.	93'00
Amortizable (nuevo).	83'00
Banco de España.	437'00
Tabacaleras.	267'00
Cambio París.	0'00
Cambio Londres.	00'00
París 14	
4 por 100 exterior.	0'00
Azucareras, 00'00, 00'00, 00'00	295'00
Río de la Plata.	90'00
Cédulas hipotecarias.	00'00
Banco Hispano Colonial.	00'00

ULTIMAS NOTICIAS

Por los repatriados

A las 5'45 de esta tarde se han reunido en el Gobierno civil, y convocados por el Sr. Tejón, los señores presidente de la Audiencia, presidente de la Diputación, Alcalde de Valencia, Gobernador militar, Gobernador eclesiástico, delegado de Hacienda, secretario del Gobierno civil, senador Sr. Castro, diputados a Cortes señores marqueses de Cáceres y González de Quirós y representantes de todos los organismos y entidades de la capital y de la prensa.

El señor Gobernador ha dado cuenta de la noble iniciativa de S. M. la Reina doña Victoria Eugenia de abrir una suscripción popular en favor de los repatriados, con motivo de la guerra europea, y ha requerido el concurso de todos para cooperar a la humanitaria obra.

Los señores Alcalde, presidente de la Diputación, delegado de Hacienda, D. Ramón de Castro y el señor presidente de la Audiencia se han adherido en sentidas frases al pensamiento de S. M. la Reina.

Aludido muy directamente por el Alcalde, ha hablado el Sr. Clemente, y ha recordado que Valencia tiene en su historia una página brillante referente a la repatriación, y que ahora la reanudaré ciertamente.

Se ha acordado nombrar una Junta, que presidirá el Gobernador, compuesta de los señores presidente de la Audiencia, Gobernador militar, Alcalde, presidente de la Diputación, delegado de Hacienda, D. Ramón de Castro, marqués de González de Quirós y D. José Clemente Lamuela, que comenzará inmediatamente sus trabajos.

Sección amena

CHARADA

Prima dos mujer garbosa, madre primera primera, vegetal prima tres cuarta, cuatro una población tertia mucho renombre en la historia militar y de la iglesia; juego primera con cuatro en ocasiones se enreda la prima tertia segunda, cuatro cuarta quiere teta, color vivo cuatro dos, sano quien bien dos primera, el cuarta tertia cuatro vive siempre muy alerta, y al todo nunca va unido nada que tenga trastienda.

Solución a la anterior: Correo.

VEASE LA CUARTA PLANA

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO

AGENCIA MENCHETA

MADRID 14, 4'30

En Gobernación.

Al recibimos esta madrugada el subsecretario del ministerio de la Gobernación señor Quejana, nos ha dicho que tenía pocas noticias que comunicar.

Ha hablado de los repatriados españoles procedentes de Francia, de los que solo por Barcelona han llegado 15.000. Estos, en su mayoría, están en los pueblos de su naturaleza, habiendo sido socorridos por el Gobierno.

También nos ha dicho que el gobernador de Huelva le había teleografiado dando cuenta de haber descarrilado un tren minero, sin que afortunadamente ocurrieran desgracias.

Nos dió cuenta de un telegrama del gobernador de San Sebastián, participándole que su majestad el Rey había dado un paseo en balandro, y que el jefe del Gobierno había salido en el rápido para Madrid.

De los asuntos de la guerra nos dijo que en breve se publicará en la "Gaceta" la declaración de la neutralidad de España y las declaraciones de guerra entre Austria y Montenegro, Francia y Austria e Inglaterra y Austria.

Los corchotapneros

De San Felú de Guixols dicen que ha llegado el gerente de los docks del Crédito de Barcelona, a instancia de los exportadores y fabricantes de taponés de corcho, para estudiar la forma de facilitar efectivo sobre géneros elaborados, a fin de sostener a los obreros de la industria, pues de lo contrario sería imposible, a causa de negarse los Bancos a entregar el depósito a los clientes y no admitir el giro ni pagar cheques ni letras, consintiendo protestos a los clientes con cuantecorriente solventes.

Los productores de corcho están alarmados por falta de venta y lo difícil de los cobros, poniéndoles en situación apurada, pues no corre el dinero en la plaza.

Los riegos en Murcia

Dicen de aquella capital que ayer se celebró una manifestación de 3.000 hurtaneros, en su mayoría de Cieza y Abarín, para protestar de lo que está ocurriendo en la cuestión de los riegos.

MADRID 14, 14'15

La prensa

"El Imparcial".—Excita al Gobierno y a los particulares para que hagan cuanto sea posible en favor de los repatriados.

Advierte a los acaparadores que no cometan abusos, pues se exponen a perderlo todo en una hora.

"El Liberal".—Publica una extensa información de su corresponsal en Bruselas, relatando el heroísmo de los belgas al defender su territorio, invadido por los alemanes.

"El País".—Censura al imperio alemán porque no ha respetado la neutralidad de Bélgica.

MADRID 14, 14'15

Recompensas

Mañana publicará el "Diario oficial del ministerio de la Guerra" una relación de recompensas concedidas en tiempo de paz.

MADRID 14, 14'15

En Gobernación.—Lo que dice el ministro

Nos recibió en su despacho, a la hora de costumbre, el ministro de la Gobernación, y nos dijo:

—Acabo de celebrar una larga conferencia con el general Echagüe.

Hemos resultado que una sección de tropas repartan comida en Porthou.

Una comisión de ingleses de las minas de Ferro-Moriano, de la comarca cordobesa, me ha visitado manifestándome que como no reciben dinero de su nación se ven obligados a paralizar los trabajos.

MADRID 14, 17'15

De San Sebastián.—Hablando con Dato y con el marqués de Lema : : : : :

A medio día subió al Palacio de Miramar el presidente del Consejo.

El Sr. Dato almorzó con el Rey.

Esta tarde recibirá el jefe del Gobierno a varias comisiones.

El marqués de Lema también estuvo en Palacio despachando con S. M.

MADRID 14, 17'15

De San Sebastián.—Hablando con Dato y con el marqués de Lema : : : : :

A medio día subió al Palacio de Miramar el presidente del Consejo.

El Sr. Dato almorzó con el Rey.

Esta tarde recibirá el jefe del Gobierno a varias comisiones.

El marqués de Lema también estuvo en Palacio despachando con S. M.

MADRID 14, 17'15

De San Sebastián.—Hablando con Dato y con el marqués de Lema : : : : :

A medio día subió al Palacio de Miramar el presidente del Consejo.

El Sr. Dato almorzó con el Rey.

Esta tarde recibirá el jefe del Gobierno a varias comisiones.

El marqués de Lema también estuvo en Palacio despachando con S. M.

MADRID 14, 17'15

De San Sebastián.—Hablando con Dato y con el marqués de Lema : : : : :

A medio día subió al Palacio de Miramar el presidente del Consejo.

El Sr. Dato almorzó con el Rey.

Esta tarde recibirá el jefe del Gobierno a varias comisiones.

El marqués de Lema también estuvo en Palacio despachando con S. M.

MADRID 14, 17'15

De San Sebastián.—Hablando con Dato y con el marqués de Lema : : : : :

A medio día subió al Palacio de Miramar el presidente del Consejo.

El Sr. Dato almorzó con el Rey.

Esta tarde recibirá el jefe del Gobierno a varias comisiones.

El marqués de Lema también estuvo en Palacio despachando con S. M.

MADRID 14, 17'15

De San Sebastián.—Hablando con Dato y con el marqués de Lema : : : : :

A medio día subió al Palacio de Miramar el presidente del Consejo.

El Sr. Dato almorzó con el Rey.

Esta tarde recibirá el jefe del Gobierno a varias comisiones.

El marqués de Lema también estuvo en Palacio despachando con S. M.

ca. No es cariño lo que tiene por su nieto; es la más ciega adoración. Es preciso comprometerle a lo menos por trescientos ó cuatrocientos mil francos.

—¿Dios me guarde!

—¿Si os garantizo el pago?

—Entonces... ¿pero y el dinero dónde lo encontraré?

—En vuestra casa.

—La señora condesa se chancea.

—De ningún modo. Dicen que sois muy rico.

—Asertos de labradores y envidiosos. Hago frente a mis pequeños negocios; esto es todo.

Mad. de Walbrun se encogió de hombros.

—Entonces, perfectamente—respondió Esteban, cuya sonrisa sutil y astuta no pudo ver la condesa.

—Pero es necesario lanzarle prontamente por este camino. Siempre estoy temiendo lo que herede al marqués de Farnolles.

Bonin movió la cabeza como indicando que, por este lado, no tenía peligro.

—No importa—replicó ella.—El marqués es tan caprichoso ahora!

—¿Es que no ha sido siempre así?—preguntó el agente de negocios con aire inocente, pero examinando astutamente el rostro de la condesa.

Esta se mordió los labios y echó una rápida mirada a Bonin para ver si hablaba sencillamente ó con segunda intención.

Pero Esteban había tomado un aspecto bonachón, que desarmó a la sospecha.

—Creo que sí—respondió con tono negligente;—pero jamás iba a casa de su padre; le veía raro y feo. Pero volviendo a los Mau-

piere, es preciso que se arruinen pronto. ¿Comprendéis?

—Perfectamente.

—¿Sabéis lo que os he prometido...? Ahora a vos toca encontrar un medio de comprometer al barón en una gran locura.

—Pensaré en ello—respondió Esteban.—Tengo ya una idea.

—¿Cuál?—le preguntó vivamente;—decidme cuál es...

Ella se interrumpió de pronto para mirar a seis jóvenes que atravesaban en aquel momento la rotunda.

—¿Quién es el que va delante?—preguntó la condesa con voz agitada.

—Es él, a fe mía—respondió el agente de negocios sorprendido.—¿Qué extraña casualidad!

—Bien me habían dicho que le parecía—murmuró Elena.—Sí, es exactamente su retrato;—pero añadió en voz alta volviéndose hacia Bonin:—¿Cómo se encuentra aquí? ¿Dónde va?

—Apostaría que a batirse—exclamó Bonin, que acababa de distinguir las espaldas y la caja de pistolas.—¿Pardiez...! esto no me conviene.

Este hizo un movimiento para reunirse a los jóvenes, que acababan de desaparecer en un sendero.

Mad. de Walbrun le detuvo.

—¿Quizá no sea más que testigo—dijo.—Con su carácter se puede apostar a que va por cuenta propia.

—¿Y qué queréis hacer?

—Impedirle que se bata; ¡pardiez...! ¿Y mi dinero?

—Es tarde para encontrarle.

—¡Oh! Estoy seguro que van a aquellas

malanzas que veis allí, a 500 pasos de aquí. Allí es el sitio de todos los duelos.

Mad. de Walbrun puso la mano sobre el brazo de Bonin como para detenerlo, y se cubrió los ojos con la otra mano, con el gesto familiar a las personas que quieren reunir sus pensamientos.

—Sigámosles—dijo al fin.—¿No podríamos asistir a ese duelo sin ser vistos...? ocultándonos, por ejemplo, detrás de los árboles?

—Ciertamente que sí, pero yo no quisiera arriesgar...

—Yo os garantizo el pago—dijo entonces la condesa.

—¿Mr. de Walbrun ratificará...?

—Mañana tendréis el dinero si queréis—dijo con impaciencia;—pero venid, venid, pues...! Si fuera muerto y yo fuera la que me encargara de denunciarlo a su abuela...—murmuró con una expresión de odio que hizo temblar al mismo Bonin.

Hablando así, le había cogido el brazo y le arrastraba rápidamente.

—Tomemos por aquí—dijo al cabo de cinco minutos. El claro donde deben estar, se encuentra allá a vuestra derecha. Esperad, ¿ois sus voces? ¡Seguidme!

Y se deslizaron por entre los árboles con gran riesgo de la "toilette" de la condesa.

Al cabo de dos ó tres minutos, Bonin puso la mano sobre el brazo de Mad. de Walbrun.

—¡Chist!—le dijo.—¡Mirad!

Y separando con precaución dos ramas cargadas de hojas secas, mostró a Mad. de Walbrun los seis jóvenes agrupados en el centro del claro, a cincuenta pasos de allí.

—Bien—dijo la condesa,—permanezcamos aquí.

Y su crispada mano oprimió con tal fuerza la de Bonin, que éste hizo un gesto de dolor.

Aprovechando la atención de Elena, concentrada exclusivamente en Julián, Bonin se puso a examinar en silencio el rostro de la condesa.

Al ver la atención con que escrutaba, línea por línea, cada una de las facciones de Mad. de Walbrun, se hubiera dicho que procuraba descubrir algún secreto en aquel rostro trastornado. De vez en cuando dirigía la vista al claro. Pronto los preparativos del duelo atrajeron su atención, y concluyeron por absorberla completamente.

Además de la condesa y el agente de negocios, el duelo de Julián y de Marcelo tenía también otros espectadores. El bosquecillo, en medio del cual se encontraban, formaba un vasto triángulo, cuyo vértice lindaba con la rotunda. Mad. de Walbrun y su compañero habían seguido la senda que bordeaba el lado derecho del bosquecillo; por el contrario, los criados de la condesa, por ponerse al abrigo del sol, habían conducido la carretela al sendero de la izquierda. Sumida en una especie de distracción, que le era habitual, Juana se había dejado llevar sin decir nada y sin prestar atención. El cochero, desde su elevado asiento vió pasar a los jóvenes y notó las espaldas y las pistolas que llevaban.

—Mira—dijo al lacayo,—se van a batir allá bajo.

—Van al claro de los Carboneros—respondió el lacayo, que conocía el país.

—¿Está lejos?

—No, a cincuenta pasos. Se puede ver desde el sendero en un sitio donde los árboles no sean muy espesos.

—¿Sí, pero la señorita...

—¡Bah! no lo notará siquiera. Le dice que a causa del sol se inquietaban los caballos.

El cochero recogió las riendas y puso los caballos al paso, parándose detrás de una fila de árboles.

—¡Aquí—exclamó el lacayo—estaremos perfectamente.

—¡Ah! mirales, ¡ya toman las espaldas!

Las exclamaciones de los dos criados concluyeron por llamar la atención de la señorita de Walbrun, que miró en la misma dirección.

Fuera de los corpulentos árboles que bordeaban el camino, el claro donde se encontraban Marcelo y Julián no estaba rodeado más que por arbustos muy jóvenes aún y por consecuencia más bajos que el carruaje.

De buena ó mala gana, Juana se encontró espectadora del combate.

Su primer movimiento fue dar orden para alejarse, pero le sucedió lo que a la mayor parte de las mujeres cuando ven la primera corrida de toros. Empiezan por cerrar los ojos, después, cuando ya los han abierto, no piensan ya en volver la cabeza y miran con toda su atención.

IV

Dejamos a los dos adversarios frente a frente.

El juego rápido, aunque un poco abierto de Marcelo, estaba en armonía con la naturaleza brusca y vigorosa del joven escultor. Aunque gustaba de todos los ejercicios corporales, no había tenido nunca tiempo

FOLLETIN

El barón de Maupierre

—Esta, señora condesa; entre la barreira verde y este sendero.

—Vamos a verla—dijo Mad. de Walbrun, indicando al lacayo que abriera la portezuela. Pudeis quedarte en el coche, niña—dijo a su hija, que se levantaba para seguirla.—Mr. Bonin y yo vamos a ocuparnos de negocios, y esto te fastidiaría mucho.

Ella se alejó con Mr. Bonin. Tomaron una estrecha senda y desaparecieron tras un grupo de árboles. En cuanto se perdieron de vista, dejaron de examinarlos, como habían hecho hasta entonces, y se pusieron a hablar con vivacidad, paseando sin separarse mucho de la esplanada.

—¿Conque—decía Mad. de Walbrun—Mr. de Maupierre os debe ciento setenta mil francos?

—A mí no—respondió prudentemente el agente de negocios,—sino a dos de mis clientes.

—Eso no es bastante—añadió después de un momento de silencio.

—Yo creo que es mucho.

—Quedan muy bien aún a Mr. de Maupierre cincuenta mil francos de renta.

—Escasamente y con muchas hipotecas. ¿Si su abuela rehusara pagar...?

—Ella? ella vendería hasta su última fin-

ca. No es cariño lo que tiene por su nieto; es la más ciega adoración. Es preciso comprometerle a lo menos por trescientos ó cuatrocientos mil francos.

—¿Dios me guarde!

—¿Si os garantizo el pago?

—Entonces... ¿pero y el dinero dónde lo encontraré?

—En vuestra casa.

—La señora condesa se chancea.

—De ningún modo. Dicen que sois muy rico.

—Asertos de labradores y envidiosos. Hago frente a mis pequeños negocios; esto es todo.

Mad. de Walbrun se encogió de hombros.

—Entonces, perfectamente—respondió Esteban, cuya sonrisa sutil y astuta no pudo ver la condesa.

—Pero es necesario lanzarle prontamente por este camino. Siempre estoy temiendo lo que herede al marqués de Farnolles.

Bonin movió la cabeza como indicando que, por este lado, no tenía peligro.

—No importa—replicó ella.—El marqués es tan caprichoso ahora!

—¿Es que no ha sido siempre así?—preguntó el agente de negocios con aire inocente, pero examinando astutamente el rostro de la condesa.

Esta se mordió los labios y echó una rápida mirada a Bonin para ver si hablaba sencillamente ó con segunda intención.

Pero Esteban había tomado un aspecto bonachón, que desarmó a la sospecha.

—Creo que sí—respondió con tono negligente;—pero jamás iba a casa de su padre; le veía raro y feo. Pero volviendo a los Mau-

piere, es preciso que se arruinen pronto. ¿Comprendéis?

—Perfectamente.

—¿Sabéis lo que os he prometido...? Ahora a vos toca encontrar un medio de comprometer al barón en una gran locura.

—Pensaré en ello—respondió Esteban.—Tengo ya una idea.

—¿Cuál?—le preguntó vivamente;

